
 

 

 

Compromisos importantes en  materia de energía y gas deja la visita del 

Ministro de Minas y Energía, tras solicitudes del Gobernador de Nariño. 

  
   

En el Puerto Nariñense de Tumaco con presencia del Ministro de Minas y 

Energía Tomás González, elGobernador de Nariño, Raúl Delgado 

Guerrero, autoridades municipales; representantes de la clase 

parlamentaria y directivos de la empresa Cedenar, se hizo la entrega 

de tres Plantas de Energia eléctrica con capacidad de seis megavatios, 

las cuales alcanzan un costo que alcanzan un costo de $ 7.000 mil millones 

de pesos. 

  

Esta entrega se da en el marco de los compromisos adquiridos por el 

Gobierno Nacional en el Plan de Intervención Integral de Tumaco,  suscitado 

ante la cadena de atentados contra torres de energía de energía eléctrica 
 ocurridos en octubre del año 2013. 

  

“Es un hecho importante, sobre todo porque el tener estas plantas de 

reserva se convierte en un factor de disuasión frente a nuevos atentados 

que ojala nunca vuelvan a ocurrir, porque los colombianos lo que estamos 

esperando es que este anuncio de cese unilateral de hostilidades hecho por 

las FARC, se prologuen ojala hasta que se firmen los acuerdos de paz. Estas 

plantas son importantes porque no solo los atentados tumban torres, pueden 

haber fenómenos naturales que afecten la interconexión, manifestó el 

Gobernador de Nariño” 

  

“Hoy hemos inaugurado….las tres  plantas que le van a dar confiabilidad a 

Tumaco al momento que haya interrupción y dificultades de traer energía 
eléctrica por la línea, es un compromiso que hizo el presidente, dijo en 2014 

van a estar estas plantas listas y funcinando….es muy importante también 

porque la energía que van a proveer estas plantas va a beneficiar a los  más 

pobres que son quienes no tienen plantas propias para generación”, agregó 

 el Ministro de Minas y Energía . 

  

En relación con la terminación del proyecto de interconexión eléctrica entre 

 Popayan-Guapi- Francisco Pizarro, teniendo en cuenta el enorme esfuerzo 

del Gobierno Nacional, superadas la dificultades financieras, los procesos de 

consulta previa con comunidades en el Departamento del Cauca, el 

mandatario Nariñense solicitó al Ministro de Minas y Energía que se 

convierta en padrino de la terminación de este proyecto a través de la 



 

 

 

instalación de las 44 torres que faltan entre el sector de Argelia en el 

Cauca,  para que por fin se concrete  la terminación definitiva de este 

proyecto. 
  

A esta solicitud el Ministro Tomás González refirió: “con el mayor de los 

gustos apoyo a Nariño en los temas energéticos, ahora creo que la prioridad 

del Departamento de la Región es el tema de la línea, la interconexión de la 

Costa Cauca Nariño,  y ese es el proyecto que le vamos a meter más fuerza 

y más energía en el 2015….esperamos terminarla a finales del próximo año, 

los recursos los tenemos, esperamos que el desarrollo de los proyectos en el 

terreno nos permitan terminar y estar aquí a más tardar en un año dándole 

esta buena noticia a todos los nariñenses” 

  

  

Frente al tema de subsidios al GLP, abanderado por la Clase Parlamentaria, 
 el Gobernador de Nariño insistió a Minminas que se trabaje en la 

universalización del subsidio para llegar con este beneficio al  100% de las 

familias de nivel 1 y 2 del sisben,   para contribuir entre otros factores de 

mejor calidad de vida, con la conservación del medio ambiente y  salud de 

las mujeres nariñenses que aún cocinan con leña. 

  

  

Al respecto el jefe de la cartera de Minas y Energía finalmente manifestó: 

“En el caso de Tumaco se han beneficiado cerca de 30 mil personas,  el 

gobierno ha apropiado los recursos en el presupuesto nacional para poder 

mantener este esquema de subsidios y lo iremos ampliando en la medida en 

que los recursos lo permitan”.  

  
  

Gobernador de Nariño:Como regalo de Navidad  para a la Salud de 

Tumaco, se da la aprobación del Programa de Saneamiento Fiscal y 

financiero  Hospital San Andrés E.S.E.  

  

el Ministerio de Hacienda aprobó el Programa de saneamiento Fiscal y 

Financiero que posibilita que el Departamento de Nariño a través del 

Instituto Departamental de Salud de Nariño IDSN-  le inyecte al Hospital 

San Andrés E.S.E.  más de $ 12.056 millones. 

  

Logro alcanzado después de una serie de gestiones adelantadas por el 

Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero y su equipo de gobierno, tras 



 

 

 

dialogar personalmente con el Ministro de Hacienda y su Equipo de Trabajo, 

para que finalmente se aprobara, porque estuvo a punto de no aprobarse, 

confirmó el mandatario nariñense. 
  

  

Este logro permite el pago de los pasivos laborales vencidos a octubre de 

2014, así: $ 7.077 millones de pesos para el pago de personal, para gastos 

de nomina $680 millones, pago a contratista $4.866 millones, aportes 

parafiscales $1.531 millones y para pago a proveedores  cerca de $5 mil 

millones, confirmó el Gobernador de Nariño  este 20 de diciembre durante la 

visita del Ministro de Minas y Energía Tomas González al Puerto Nariñense. 

  

Aspiramos a que el próximo lunes comience a girarse al menos lo de la 

nómina, ya se recibió la nómina de la nueva gerencia del hospital, aspiraría 

que antes de terminar el año también se les haya pagado a los contratistas 
para que al menos sin deudas hasta octubre ojala con recursos propios el 

Hospital pudiera pagar noviembre y arrancar el año 2015 con el menor 

retraso posible, agrego. 

  

Con este anuncio el Gobernador de Nariño honró su palabra, pues este 

compromiso fue asumido el pasado 2 de agosto durante el debate público de 

la situación fiscal  de esta casa de salud de segundo nivel de complejidad, 

acción que permite que el Departamento traslade los recursos para el pago 

de déficit, deudas laborales y a proveedores, posibilitando seguir además 

una ruta, que busca la  total y sostenible recuperación del Hospital San 

Andrés de Tumaco como casa de salud pública . 

  

“Para mi esa es la noticia es casi un regalo de navidad a la salud de Tumaco, 
de aquí para allá depende del Hospital, no habrá nueva posibilidad de 

inyectar recursos, el Hospital tiene que poco a poco volverse sostenible, o de 

lo contrario vendrá la intervención de la Superintendencia Nacional de 

Salud”, puntualizó el Gobernador Delgado Guerrero . 

 

 

 

 

 

 

 

 


